

**Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

**Le Jardin De Hollande planté & garni de Fleurs, De Fruits,  
Et D'Orangeries**

**Du Vivier, Jean**

**Leide, 1714**

Chapitre XXV

[urn:nbn:de:bsz:31-333070](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-333070)

## CHAPITRE XXV.

## Du Laurier-Rose.

On conserve cet Arbre dans des pots ou des vases ; il fleurit pendant presque tout l'été ; quand il est en fleur, on ne scauroit lui donner trop d'eau. Pour multiplier cet Arbre, on met de ses branches en terre, auxquelles on fait une entaillure dans l'endroit où l'on veut qu'elles prennent racine ; on doit les tenir humectées comme il faut, & par-là elles prennent facilement racine ; auquel temps on coupe les jeunes plants, & on les met dans un pot où le soleil ne donne point, jusqu'à ce qu'ils soient bien enracinez dans le pot, & alors on les expose au soleil, jusqu'à ce qu'il faille les ferrer dans les maisons. D'ailleurs on peut aussi le multiplier par le moyen de ses rejettons, qui ont pris racine. Ils peuvent aussi être mis en terre pendant l'été, & être arrachez en hiver ou en automne & remis dans les pots, afin de pouvoir les conserver & de les rendre plus vigoureux. On tient le plus souvent le double Laurier-Rose dans des caisses vitrées, de même que celui qui sent bon ; on peut mettre en terre des boutures de ces deux sortes de Laurier dans des caisses,

ses, en les contregardant un peu du soleil dans le commencement; ils prennent bien racine, & on les transplante la seconde année; c'est ainsi que l'on fait à tous les Arbrisseaux & à toutes les plantes qui sont rares & curieuses, si vous en exceptez peu, & même à l'Arbre du Camphre, au Myrte sauvage, au Houx sauvage, &c.

CHAPITRE XXVI.

*De* Cyprés.

Cet Arbre est très propre pour en faire des pyramides, puisque naturellement il semble être fait & croître pour cela. La graine, qui vient sur cet Arbre dans ce pays, n'est pas bonne pour semer, mais il faut se servir pour cela de celle que l'on reçoit d'Italie. Il est à propos de la mettre d'abord tremper pendant deux ou trois jours, & ensuite de la semer dans une terre mêlée avec de bon fumier, & il faut la tenir toujours humectée. On ne doit pas transplanter ces Arbres la première année, & il faut prendre soin de les conserver contre les gelées, parce que n'ayant point encore de branches, ils sont tendres; autrement ils peuvent assés résister à la gelée.